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(I lavori riprendono alle ore 14.09 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai 
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

(omissis) 

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1762 presentata da Canalis, inerente a "Tagli 
sui pannoloni agli anziani ospiti delle RSA"  

PRESIDENTE 

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1762. 
Ha chiesto di illustrare l’interrogazione la Consigliera Monica Canalis. 
Prego, Consigliera; ha facoltà di intervenire per tre minuti.  

CANALIS Monica  

Grazie, Presidente. 
L’Assessore sa bene che in questi anni mi sono occupata tanto di anziani e di RSA e spesso 

abbiamo avuto occasione di confrontarci, quindi anche questo mio ultimo question time della 
legislatura non poteva che essere dedicato a questo argomento.  

In particolare, vorrei chiedere alla Giunta regionale ragguagli in merito alla fornitura 
gratuita dei cosiddetti pannoloni, cioè dei dispositivi per l’incontinenza, che le nostre ASL 
erogano alle strutture residenziali dove vivono più di 35 mila anziani piemontesi, perlopiù non 
autosufficienti.  

Cos’è accaduto nei mesi scorsi? A differenza dei quantitativi che venivano distribuiti in 
passato, con la DGR dello scorso 11 dicembre quei quantitativi sono stati ridotti con notevoli 
conseguenze non solo per le strutture che hanno dovuto inviare delle comunicazioni alle famiglie 
di quegli anziani per chiedere loro di contribuire maggiormente alle spese di accoglienza, ma 
anche per gli anziani e le famiglie. Ci sono dei costi in più a carico degli utenti e, tra l’altro, tutto 
questo è avvenuto senza la necessaria concertazione. Immaginiamo che l’Assessore avesse delle 
ragioni, ma queste ragioni non sono state, a nostro modo di vedere, sufficientemente condivise 
e concordate con le famiglie e con i gestori delle strutture residenziali assistenziali.  

Poiché stiamo parlando di tante persone, molte delle quali hanno anche delle condizioni 
sociali piuttosto fragili (ci sono numerose situazioni di delicatezza familiare); visto che i 
dispositivi per l’incontinenza rappresentano un ottimo strumento per prevenire le piaghe da 
decubito e altre conseguenze molto negative relative alle patologie di questi anziani, facciamo 
appello e chiediamo se si può fare una retromarcia o, comunque, se si può apportare qualche 
correttivo rispetto alla DGR dello scorso dicembre.  

Grazie, Presidente.  

PRESIDENTE 

Ringraziamo la collega Canalis per l’illustrazione.  
La Giunta ha chiesto di rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore Luigi Icardi. 
Prego, Assessore; ha facoltà di intervenire per cinque minuti.  
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ICARDI Luigi Genesio, Assessore alla sanità  

Grazie, Presidente.  
La deliberazione n. 12-7878 di dicembre 2023, che deriva dall’applicazione dei criteri 

nazionali, ha rivisto per tutti gli assistiti in carico, sia quelli a domicilio, sia quelli ospiti di 
strutture, i criteri di prescrittibilità riferiti ai prodotti a maggiore assorbenza, inseriti tra quelli 
a carico del servizio sanitario, poiché tali prodotti possiedono caratteristiche tecniche tali da 
permettere l’utilizzo in numero inferiore a quello previsto dalle precedenti linee guida che sono 
state modificate a livello nazionale.  

Non avrebbe senso e non sarebbe possibile prevedere prodotti a maggiore assorbenza 
attualmente previsti sul mercato, comunemente definiti prodotti notte, senza rivedere 
l’organizzazione nella gestione dei presìdi.  

I prodotti a maggior assorbenza prevedono un uso appropriato solo durante la notte, 
riservando alla gestione dell’incontinenza durante il giorno i prodotti a minore assorbenza, ma 
con un cambio più frequente. 

Poiché dalla lettura e dai dati in nostro possesso sembra che la problematica emerga con 
riferimento alle strutture e non tanto per gli assistiti a domicilio, probabilmente è sufficiente 
che la RSA si attivino, anche con il supporto degli aggiudicatari della gara, per organizzare in 
modo diverso e più appropriato l’utilizzo delle varie assorbenze previste dalla gara.  

Tuttavia siamo disponibili, se ci fossero delle problematiche insormontabili, a farci parte 
diligente per la risoluzione dei problemi. 

Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE 

Ringraziamo l’Assessore Luigi Icardi per la risposta. 

***** 

(omissis) 

(Alle ore 14.51 il Presidente dichiara esaurita 
la trattazione delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta inizia alle ore 15.29)


